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（接上期）

※ 吳佳祐

此行除了沿途旅遊見聞之外，還

有幾個重要的任務：其一，美國達拉

斯尹氏 堂辦道；其二，加拿大卡拉

達爾黃氏 堂開壇；其三，加拿大卡

加利明華道院三個晚上的道義研討。

其中，禮節部分幾乎都由年輕一輩的

學長們承擔，表現沉穩而莊嚴，也是

此行一個學習的重點。

在他國異地，度人成全得想方

設法、持續耕耘。達拉斯尹氏 堂壇

主柏堯與昭惠兩兄妹，透過每個月一

次讀書會的運作，在輕鬆的氛圍中探

討生活和生命等命題，與準道親們建

立情誼和道情，待點傳師到美國時，

也就水到渠成地度他們求得寶貴的大

道。當天辦道後，後學與其中一位新

道親小聊幾句，發現她有許多想探討

的問題，在短短的過程中卻很難深入

討論，也發現國外的後續成全或道場

資源仍有許多可耕耘的範疇。

近來每每聽到黃媺淳壇主的消

息，總可以發現她不斷步上人生一個

又一個新的階段；能在黃氏 堂開壇
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的重要時刻共襄盛舉，實是令人歡喜

讚嘆！開壇後，聽著多倫多明華道院

何昇育道務助理和當地道親們、媺淳

壇主與她媽媽林淑芬學長的娓娓分享；

這一路過程，母女倆雖都帶著笑容敘

述，卻也可以感受到其中有不少的挑

戰和艱辛，而媺淳在道場中從小到大

成長所獲得的對「道」的體悟和「道」

所給予的力量，相信也是促成她開壇

的一個重要動機。菩薩在客廳一角小

而巧的 堂中綻放慈悲的微笑，祝願

媺淳壇主在此闊朗美麗的山林間，也

開展出一片道的芬芳。

卡加利明華道院是此行待最多天

的一個據點，也因此有更充裕的時間

讓人深刻感受到道親的溫暖道情，不

論是初次見面，或是之前曾經短暫相

聚過，道親們都是如此親切而熱情，

三個晚上分組互相研討道義，仿佛彼

此早就認識、熟悉，沒有隔閡地真誠

分享各自的體悟，只讓人覺得時間太

短暫！

與林進發點傳師、陳明元和王孝

哲壇主三對賢伉儷，早在康輔進修會

與忠恕學院學界班時期就結下深刻的

道緣，可以說後學在年少進入道場後，

就跟隨、仰望著前賢修辦的腳步，在

他們的分享與引導下，也慢慢肯定了

自我修辦的路。每次再有機會見面，

都是相隔多年之後，但一個微笑、一

個擁抱，就徹底打破了時空的隔閡，

立刻找回熟悉的感覺。

林點傳師說起至卡加利的因由，

三個家庭離鄉到萬里之外的異地開荒；

林點傳師在加拿大的時間已經超過在

台灣的時間了，相信期間的甘苦也數

說不盡。而最令人佩服與感動的，是

道伴們同心開拓道場的堅持，或是在

台前引領與操持，或是在廚房烹飪各

式拿手好菜，或是溫暖關懷成全道親，

或是庶務上的妥貼安排⋯⋯，發揮所

長、各司其職，因著這份共好共成的

精神，從而成就出這一片道場，值得

我們效法與學習。

※ 林冠廷

就「為道行遊」而言，增長見聞

才能融入。仙佛也是依眾生而教化。

在卡加利晚上的課程是學習很多寶貴

且平時很少聽到的性理心法，尹點傳

師一步一步引導大家思考。時而需要

意會，不能單靠言傳；時而需要動腦，

釐清邏輯與理路走向。能夠契入是要

靠每個人修行的功夫到家，若還不懂

就是一步一腳印去體會、學習。
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※ 吳佳怡

這趟旅程最感動的就是當地學長

的熱情，有非常豐富的餐點及無微不

至的貼心照顧，還有機會坐下來研究

道理跟交流，真的是萬分感謝！西元

2019年時，後學曾來過卡加利，4年

後能再次與大家相逢，非常開心！也

感謝芳如學長的陪伴，與林點傳師慈

悲分享，期待下次有再相聚的機會。

此外，特別要恭喜媺淳壇主，在

因緣際會下到加拿大落地生根，開壇

時聚集了眾多道親的祝賀，還有壇主

親身分享心路歷程，讓大家的道念更

加深，相信自己不斷努力，也可在道

場上有所作為。

※ 江青美

能與多位年輕的道二、三代學長

們同行，此行增添了青春、歡樂的氣

息，真是重金也買不到！後學也真心

體會了何謂「大恩不言謝」！因為感

受到的不僅僅是所到之處道親們無微

不至的貼心照顧與款待，更是明白這

些素昧平生的無為付出，其背後乃是

來自前人輩的耕耘所致。

在加拿大看到熟悉的老前人的名

字出現在明華道院的匾額上，以及老

前人與袁前人的照片時，後學內心小

小激動了一下，心裡 OS了一句：「原

來您老人家也來過這裡啊！」但也隨

即意識到：老前人正是不折不扣的先

驅者啊！後學用盡言辭也無法完整表

達內心的感謝。

開壇時，聽到媺淳壇主和她媽媽

訴說著開壇的因由，後學學到了一課：

每位促成這個因緣的學長們，就如同

小濟公的化身一般，在他們的接龍開

口之下，把原本看似 Impossible的事，

成功變成了 I’m possible！這是後學此

行最大的收穫。

※ 柯懿庭

美加行中，感謝　天恩師德，

讓所有目的地從傾盆大雨轉為晴空萬

▲  開心與林進發點傳師合影。
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里，整趟旅途都不受壞天氣影響，更

實現了我們想在 Banff看到下雪的願

望。也十分感恩尹點傳師一家人的籌

劃，同時要處理二十個人的機票、交

通、住宿等等問題，實在是一件大工

程，更別說旅程中臨時會遇到的各種

問題，他們也都一一幫我們解決！

美國達拉斯是我們的第一站，感

謝柏堯壇主和昭惠學長的熱情款待，

也很順利地在他們家辦道。第一次在

國外辦道，後學覺得很不可思議，真

的有道傳萬國九州的感覺。接著來到

後學夢寐以求的紐約，很慶幸能夠走

訪這個時尚之都，看到它的繁華樣貌。

在體驗餐餐都是漢堡後，後學頓時覺

得台灣真的是素食天堂！

這次也去遠赴加拿大定居的媺淳

家開壇，後學非常期待，因為她是後

學國小時的夏令營好戰友；多年沒聯

絡，再見到她時，她還是跟以前一樣

開朗、活潑，許多回憶也跟著湧現出

來，聽了她雲淡風輕地談論這幾年的

甘苦後，後學更加佩服她堅韌而果敢

的人生態度，也體會到在國外要求道

真的很不容易。

※ 陳俊誠

後學此行有三個深刻體悟：

一、天恩師德：

一行 20多個人要同時出國 18天，

是件多麼不容易的事啊！要旅程中順

順利利、平平安安、圓圓滿滿地返國，

真是充滿考驗！雖然過程中有諸多意

外插曲，每天總是有不同的狀況發生，

但可能也是上天藉事考驗後學們遇事

的處理能力與態度吧！感謝　天恩師

德、上天慈悲撥轉，讓大家最終都能

有驚無險地度過。

二、善護心念：

出國了愿，一定要善護自己的心

念，因為我們每一個起心動念，上天

都會感應，會應我們心中所想。這句

話也在此次旅程中多次應驗。不管是

日常生活物品所需，或是心中期許的

天氣，上天都如願應了後學們心中所

想，也實實在在提醒後學一定要善護

自己的心念，不能有不好、不妥的念

頭產生。

三、相互成全：

在達拉斯辦道度眾、舉辦英文讀

書會，在卡拉達爾幫辦設立家庭 堂，

與卡加利及溫哥華當地點傳師、道親

們相互交流，一起探討道義⋯⋯，都能

讓人體會到大道的殊勝，更感受到點傳
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師們的慈悲用心，和學長們的熱情招

待、為道護持。所行的每個點都充滿讓

人感動的事，在幫辦成全的同時，何

嘗不是當地道親也在成全我們，彼此

相互提攜，以道成全。

海外學習是一件很難得的經驗，

過程中有很多的感動；海外開荒辦道

的艱辛、點點滴滴，也已經烙印在後

學心中，相信對於進德修業之路將更

有所助益。

※ 陳相妍

初抵達拉斯的早上，大家散步去

超市買東西，途中感受到這裡的步調

真的跟台北好不一樣，可以很 chill地

跟大家聊天、走去買東西；這裡空氣

很好，也可以很自然地和路上的陌生

人打招呼，不像在台北，大家都很專

注在自己的事上，誰還會去理會路上

的陌生人？

我也第一次參與了全英文的讀書

會，這是個很新的體驗，因為在台灣

沒有什麼機會可以接觸到。其實在參

加英文讀書會前滿有壓力的，因為不

知道情況會是如何，我會不會聽不懂

之類的；但幸好大家只是坐下來聊聊

天，用的單詞也很簡單平常，讓我瞬

間放鬆很多。經過這次讀書會，讓我

有了更多動力去精進口說能力；學習

語言，若不跟其他人對話，真的不太

會進步；口說也是我很大的弱點，常

常遇到想說卻說不出來的狀況，但其

實用很簡單的單字連起來，就能表達

出我想說的話了。

現在想起多倫多似乎是個斷層，

因為那三天實在是太累了。每天清晨

四、五點起床，晚上九、十點才回到

家，還要等洗澡！但值得高興的是，

有學長新開 堂了！雖然跟媺淳壇主

沒有很熟，但看到年紀和後學相仿的

她，在異地打拼，甚至發愿開 堂，

就覺得很感動，也覺得很勇敢。畢竟

要在國外開 堂，是需要很大的勇氣，

而且還要說服她的先生，也很謝謝媺

淳壇主讓瑞周天達單位在國外多了一

個據點！

到了每個地方，我的第一個反

應永遠都是：「太瘋了吧！這世界上

怎麼可以有這麼美的地方啊！」我

就像個沒見過世面的人一樣，在班芙

（Banff）還遇到了下雪，真的是太幸

運了！這也是我第一次看到雪。在卡

加利的每個晚上都有上課，也與道親

們交流了道義，並聽了很多道親的故

事，尹點傳師還慈悲賜導性理心法，

真是讓我們受益良多。
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在溫哥華，雖只待了一天，但晚

上有幸聽褚楚麟點傳師慈悲談到「有

關我的生涯規劃」，尤其聽到褚點傳

師翻譯了英文版的《六祖壇經》，讓

我大為震驚！我其實也一直在想該如

何把道傳到國外、該如何用簡單的英

文詞彙來讓所有人了解道；由此觸發，

我好像也可以去學習把道場上的東西

轉為英文，讓更多人能接觸一貫道。

非常開心有機會透過道場來完

成我的願望清單！因為就讀外語系的

我，最大的夢想就是有朝一日能夠去

到英語系國家。身為道二代、道三代

和在台灣的我們，道場資源對我們來

說是垂手可得的，不管是有人要求道

還是聽課，很容易就能找到點傳師、

道親和 堂。但在國外，道親想聽課，

卻只能等待點傳師、講師來上課，想

求道也只能等。就像其他學長說的，

道場對我們來說太容易接近，甚至導

致有些人不想來。經過這趟美加行，

讓我深切地感受到道的珍貴，也讓我

覺得更應該在道場上付出。

※ 陳怡禎

在達拉斯的幾天，我們就像大家

庭一樣，採買食材回來後，自己料理，

圍著桌子吃著家常菜，在遙遠的國外

更加顯得珍貴且溫馨。辦道當天，看

到好久不見的馥瑢學長，以及準道親

們，很佩服柏堯壇主、昭惠學長在異

地舉辦讀書會，這麼成功地廣結善緣，

也感受到道的殊勝，就算語言不同，

在表達上沒有辦法百分之百傳達，仍

然可以成功度眾。

此行另外一個重要的任務是媺淳

壇主開壇。從中午野餐的餐點到下午

整理 堂，將佛桌跟燈具架設好，順

利進行完開壇和清口禮儀，處處都感

受到當地道親的慈悲。第一次參與開

壇就是在國外，後學相信不管過了多

久後，永遠都會記得這一天！

聽媺淳分享這幾年的國外生活，

以及開 堂的機緣，後學好幾度都濕

了眼眶，真佩服她的勇氣及努力；我

們在台灣生活真的太幸福，很多覺得

理所當然的事情，到國外根本沒有辦

法隨心所欲。

很慶幸自己把婚假用在這趟旅

程，這麼多人一起飛到地球的另一端，

除了共創美好回憶，更體會到不同層

面道的尊貴。

（全文完）


